

## Liburuak - *Libros*

### **Cuatro libros del Círculo de Empresarios**

*Roberto Velasco Barroetabeña*

Universidad del País Vasco - Euskal Herriko Unibertsitatea

El Círculo de Empresarios Vascos es una asociación privada, independiente de la patronal, que tiene por misión principal constituirse en punto de encuentro para sus socios y de éstos con otros agentes e interlocutores sociales (administración pública, dirigentes políticos, sindicalistas, etc.). Otra faceta destacada de su actividad, la de contribuir al conocimiento y solución de los problemas y aspiraciones del entorno empresarial, le aconsejó al Círculo el encargo de una serie de estudios a distintos profesores del Departamento de Economía Aplicada I de la Universidad del País Vasco. El resultado de estas investigaciones se ha presentado después en forma de libros que el propio Círculo ha editado y distribuido con éxito.

— El primero de los libros de la todavía pequeña colección aborda el análisis de la *diversificación industrial*, una de las estrategias más actuales para la revitalización de zonas muy castigadas por las sucesivas crisis vividas por la industria. Los autores de esta obra optan por centrar la investigación en los espacios sub-estatales, abandonando intencionadamente el análisis de la estrategia diversificadora en las empresas individuales. El estudio hace especial énfasis en la diversificación de la industria vasca, que califican de imprescindible y consideran asignatura pendiente de todos los implicados en la mejora de la competitividad global y consiguiente recuperación del sector industrial en Euskadi.

— El segundo libro se introduce en un tema de tanta actualidad y polémica como el *tamaño y eficiencia del sector público*, restringido en este caso a la Comunidad Autónoma del País Vasco. Después de trece años de autogobierno, los autores reflexionan sobre las potenciales fuentes de ineficiencia del sector público autonómico (a través del estudio del consumo público y del análisis de los programas de gasto desarrollados por las Instituciones Forales y Comunes), con el propósito de colaborar en la reforma que se pretende de la Administración Vasca.

— El tercero de los títulos entra en otro tema de gran actualidad, el proceso de *privatizaciones* en el que se han introducido numerosos gobiernos interesados en reducir el tamaño del Estado y, más concretamente, del sector público empresarial. Un asunto que está siendo objeto de debate en el ámbito de la política económica, dentro de la polémica inagotable de la intervención del Estado en la economía. El libro describe y analiza el contexto político-económico en el

que se insertan los procesos de privatización y hace un detallado repaso de las estrategias y los programas de privatización en marcha en Europa occidental y América Latina, prestando también una especial atención a las prácticas privatizadoras desarrolladas en los países del Este europeo, después de su incorporación a la economía de mercado.

— El último libro de la serie, publicado en setiembre de 1996, analiza el drama social del *desempleo* desde la perspectiva profesional de los 18 expertos que colaboran en este trabajo colectivo. Las economías vasca y española están aquejadas de una elevada tasa de paro, que en buena medida tiene carácter estructural y que, por tanto, resulta muy difícil de erradicar. En este sentido, la principal aportación del libro reside en facilitar criterios, datos, y experiencias que sirvan para propiciar una reflexión intelectual serena sobre este trascendental asunto. No se trata, por tanto, de ofrecer una opinión uniforme dirigida a la presentación de una solución única sino, más bien, de una serie de análisis diversos que parten de la situación actual para penetrar en planteamientos nuevos del empleo, más acordes que los clásicos con los nuevos escenarios impuestos por la globalización de la economía y los avances tecnológicos.

### **Referencias bibliográficas.**

- ESTEBAN, M. Y VELASCO, R.: *Diversificación Industrial. Un reto para el País Vasco*. Círculo de Empresarios Vascos. 136 págs. Bilbao, 1993.
- SERRANO, F., FERREIRO, J. Y BILBAO, J.: *El sector público vasco: costes y duplicidades*. Círculo de Empresarios Vascos. 185 págs. Bilbao, 1993.
- ESTEBAN, M. Y MORENO, J.: *La privatización. Un panorama internacional hacia nuevas formas de regulación estatal*. Círculo de Empresarios Vascos. 331 págs. Bilbao, 1995.
- VARIOS AUTORES: *Los horizontes del empleo*. Círculo de Empresarios Vascos. 352 págs. Bilbao, 1996.